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Università degli Studi di Roma “La Sapienza” 
 
 

COMITATO PARI OPPORTUNITA’ 
RIUNIONE DEL 16.11.2007 

 
Alle ore  15.00  sono presenti presso una  stanza della Facoltà di  Scienze  Statistiche, 
piano primo – Edificio ex Tumminelli: 
• prof.ssa Marisa Ferrari Occhionero, Delegata del Rettore per le Pari Opportunità; 
• i seguenti membri del Comitato Pari Opportunità: 

prof.ssa Maria Chiara Turci, Presidente; 
prof.ssa Maria Rosaria Torrisi; 
sig.ra Fabiola Fatello, Segretaria; 
sig. Sandro Mauceri; 

• dott.ssa Vincenza Marina Marinelli, Consigliera di Fiducia; 
Assenti: prof.ssa Marina d’Amelia, prof. Carlo Mongardini, sig.ra Antonella Anzuini, 

dott.ssa Manuela Astrologo.  
 
Per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Approvazione del verbale della riunione del 18.09.07; 
2. Lavori  di  approntamento  del materiale  del  Convegno  Internazionale  su  “Pari 

Opportunità  e  Diritti  Umani”  e  collocazione  in  sito  CPO:  Predisporre  “Task 
Force”; 

3. Corso  di  formazione  per  il  personale  T.A.B:  temi  e  problematiche  per 
l’approntamento  del  programma  del  corso  (Consigliera  di  Fiducia)  e  l’avvio; 
aggiornamento su quanto concordato con la Rip. V – Settore Formazione;  

4. Lineamenti  del  questionario  per  tutto  il  personale  dell’Ateneo:  approvazione 
della bozza e tempi di realizzazione; 

5. Attività di partecipazione a lavori di Convegni od Incontri dedicati; 
6.   Attività seminariali proposte o da attivare 
7.   Risorse per attività / partecipazione a Bandi per finanziare Azioni positive 
6. Varie ed eventuali 
 
La prof.ssa Turci ringrazia, a nome di tutto il Comitato, la prof.ssa Ferrari Occhionero 
per  il  lavoro  svolto  per  la  realizzazione  del  Convegno  Internazionale  “Pari 
Opportunità e Diritti Umani”. 
Il  Convegno  ha  riscosso  un  notevole  successo  ed  a  questo  punto  sarebbe  utile 
pubblicare gli  atti del Convegno  sulla pagina web del Comitato. A  tal  riguardo  la 
prof.ssa  Ferrari  Occhionero  comunica  che  sono  già  state  richieste  ai  relatori  le 
relazioni  presentate:  alcune  sono  pervenute,  altre  vanno  sbobinate  e  comportano, 
pertanto, un notevole lavoro per effettuare il quale si avvarrà della collaborazione di 
alcune  studentesse. Prima di pubblicare  tali atti, comunque, occorre  sentire  le altre 
due Università statali romane, per poter procedere in sinergia in quanto il convegno 
è stato organizzato insieme. 
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Per ciò che concerne le spese sostenute per realizzare il convegno la prof.ssa Ferrari 
Occhionero comunica che esse ammontano complessivamente ad € 21.000,00; i fondi 
finora ottenuti ammontano ad € 15.000,00 per cui occorrerebbe capire se per coprire 
la  spesa  residua  possiamo  ricorrere  ai  fondi  stanziati  dall’Amministrazione  per 
l’attività del Comitato Pari Opportunità. 
Passando ad analizzare il punto 3 all’O.d.g. occorre preliminarmente decidere la data 
in  cui  tenere  il  corso  di  formazione  che  viene  indicata  nel  19  e  20 marzo;  il  sig. 
Mauceri si  impegna ad  individuare e prenotare  l’aula più  idonea sentendo anche  il 
Responsabile del Settore Formazione. Viene inoltre deciso di indicare nella lettera di 
presentazione del corso che si  tratta di una prima edizione:  la seconda edizione, su 
parere concorde di tutti i presenti, sarebbe auspicabile avesse luogo a settembre. 
Relativamente al questionario da sottoporre a tutto il personale dell’Ateneo la bozza 
presentata viene approvata dall’intero Comitato; quanto alle modalità di gestione si 
reputa opportuno  far  impostare al SATIS un modulo  telematico  ,  in modo  tale che 
tutto il personale possa accedervi tramite internet ed i dati vengano raccolti e gestiti 
direttamente  tramite  un  data  base.  Occorre,  quindi,  inviare  una  lettera  a  tutto  il 
personale  attraverso  la mailing  list  nella  quale  verrà  indicato  il  link  del modulo 
telematico. 
In  riferimento  al punto  5  all’O.d.g.    viene  ancora una  volta  ribadita dalla prof.ssa 
Turci la necessità di essere presenti a Convegni ed incontri dedicati all’interno della 
rete  per  le  pari  opportunità,  dando  particolare  rilevanza  al  ruolo  peculiare 
dell’Università, la cui attenzione deve essere rivolta soprattutto alla didattica ed alla 
ricerca. 
Occorre anche riuscire ad avere maggiori contatti al fine di riuscire a reperire risorse 
e per la partecipazione a bandi volti al finanziamento di Azioni positive. 
Per  fare  tutto quanto  sopra  indicato  appare  evidente  la necessità di una maggiore 
suddivisione dei compiti all’interno del Comitato,  in modo  tale che ciascuno possa 
coprire un proprio ruolo ben definito nei confronti di istituzioni esterne.  
Sull’ultimo punto all’O.d.g. prende la parola da dott.ssa Marinelli per sottoporre una 
richiesta inoltrata al Comitato in merito ai transgenders: relativamente a tale richiesta 
occorrerebbe  dare  un  parere  in merito,  così  come  è  stato  fatto  dall’Università  di 
Torino. 
Il Comitato, all’unanimità ‐ trattandosi di una argomento di particolare importanza e 
delicatezza  e  soprattutto  difficilmente  gestibile  in  una  realtà  come  l’Università  La 
Sapienza  –  decide  di  inoltrare  una  lettera,  segnalando  la  questione,  al  Direttore 
Amministrativo,  trasmettendogli  tutta  la documentazione  riguardante  l’argomento 
che la dott.ssa Marinelli è riuscita a reperire. 
  
Null’altro  essendovi  da  esaminare  tra  gli  argomenti  posti  all’ordine  del  giorno,  il 
Comitato si riserva di stabilire quanto prima la data della prossima riunione. 
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Alle ore 17.00 il Presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
   IL SEGRETARIO            IL PRESIDENTE 
Sig.ra Fabiola Fatello           Prof.ssa Maria Chiara Turci     
 


